
令和６年度（前

期）を振り返りど

うでしたか？

保育者の姿勢・

言動はどうでし

たか？

「２０年後の地域を創る」

活動「にいや祭り」はいか

がでしたか？

「想いを伝え合う」に対して考えることをお書きください。こども⇔保育者⇔保

護者
その他、ご自由にお書きください。

良い 良い 良い

良い 大変良い 普通

大変良い 大変良い 大変良い
いつもどの先生からでも、子供の細かいことまで教えてくださるので、すごく嬉

しいです！

良い 良い 良い
給食が質素！

品数増やして欲しい。

大変良い 大変良い 良い

いつも身近で見ててくださる娘の園での成長を先生方が教えてくださる事で

過程を共有でき有難いと思っています。一緒に喜んで頂けることも

凄く嬉しいです。設問の答えになっていなかったらごめんなさい！

いつもありがとうございます。初めての子で初めての入園でこんな世の中なので不安

ばかりでしたが、今は本当に安心して毎日送り出しています。○○も人見知りではあ

りますがひかりこども園の先生方が大好きなんだろうなって思うことが多々ありま

す。本当に感謝してます。ありがとうございます!!

母が忘れ物等でご迷惑をおかけしてしまうことがあるので

申し訳ないです。今後ともよろしくお願いします。

大変良い 良い

大変良い 大変良い 普通

子供⇔保育者

先生方はプロですし、お任せしています。子供はまだ言葉が出ないので、私も本

人の正確な想いは分からないのですが、担任の先生やよく顔を知った先生とそう

でない先生とで明らかに表情が違うので、きっと先生方に安心感やいい感情を抱

いているのではないかと思っています。これからも、他のお子さんたちと同様、

大事にしていただけたら幸いです。

保育者⇔保護者

私の都合ですが、なかなか自分でお迎えに行けず直接お話しできることが少ない

こと、本人が言葉でお話しできないことから、なかなか園での様子がリアルに感

じられにくいなと思っています。本人マイペースなので、お話しを聞いていると

かリトミックしてるとかの写真になかなか写り込まず、、、笑そんな中で、連絡

帳にお忙しい中色々とコメントしていただけたり、たまに行った時にお話しでき

る機会が本当に自分の中では大切なことで、楽しみにしています。小さいことで

すが、例えばこの歌をやってて好きそうと教えていただいたので、お家でも歌っ

てあげたら嬉しそうで、私も嬉しかったです。伝え合うということは本当に大切

なことだと思います。的外れな回答でしたらすみません。

大変良い 大変良い 普通 大事なことだと思います。
先生方もとても親切で明るい方ばかりなので安心して子供を預けれます。何より子供

達がいつものびのび楽しそうにしてるので素敵な園の証拠だと思います。



良い 良い 良い

子供がまだうまく話せない中で、子供の想いを汲んでくださって、楽しく過ごせ

ているようで感謝しています。

子供の様子を知れる連絡帳は、毎日楽しみに見ています。

先生方の負担にならない程度に今後も続けていただけると嬉しいです。

良い 大変良い 良い

なんだか、給食がみすぼらしく見えます。連絡が基本、コドモン媒体で見返す時も分

かりづらいです。先生の人数が多くていいとは思うのですが、誰が誰だか把握できて

ません。不満というほどではないですが、大事なことはプリントするとか、先生の名

前等をもうちょい強調してもらえると助かります

良い 良い 良い

大変良い 大変良い 良い

どの関係においても、とても良好にできていると考えます。具体的にそう思う理

由は下記です。担任の先生はもちろん、どの先生とお会いしても、息子の様子を

聞かせていただけること息子の様子を見て、寄り添って対応をしてくださること

そのご対応に我々は何の心配もなくお願いできることコドモンで様子を伝えた

り、伝えていただいたりできること何より息子が先生たちのことが大好きなこと

息子にとっても親にとっても、充実した園生活、ありがとうございます。

大変良い 大変良い 大変良い

普段から先生方には誕生会・七夕参観・運動会等でこども達に想いを伝えていた

だいているので先生方へのお願いはとくにございません。本当にありがとうござ

います。

コドモンで先日運動会練習の動画を投稿いただきました。写真ももちろん嬉しいです

が、動画だとより雰囲気が分かって嬉しかったです。日常でも可能な際は動画を見れ

ると嬉しいです。

良い 大変良い 良い

それぞれ価値観は違えど、お互いが理解し合い納得できることが大切だと思いま

す。先生方はお忙しい中、いつも保護者に子どもの様子を細かく伝えて下さり、

嫌な顔せずお話を聞いてくださいます。想いを伝え合うには、そういった話しや

すい環境作りや関係性を築くことが大切だと思います。

いつも保育園での様子を細かく教えて下さり、毎日の連絡帳や行事が楽しみになって

います。入園当初は預けることに寂しさがありましたが、保育園を楽しんでいる姿を

見て、様々な経験をして成長していることをすごく感じます。ひかりこどもえんに入

園できて本当に良かったなと思います。これからもよろしくお願いします。

大変良い 大変良い 良い

良い 良い

大変良い 大変良い 良い

園での様子をコドモンだけでなく直接話が聞けるのはよかった。

まだ自分の気持ちを伝えるのは難しい月齢でも家での様子を伝え園での様子を見

てその子にあったペースでご飯など進めてくれるのがとても良いと思った。

大変良い 大変良い 良い

保護者⇔保育者間については、コミュニケーションをとる時間も限られていて

お互い初対面という場合がほとんどかと思います。私が個人的に心がけているこ

とは、先生方にしていただいて嬉しかったことは積極的にお伝えするようにして

おります。子どもの様子を細かに伝えてくださった時、お遊戯の衣装をとても可

愛く丁寧に作ってくださった時などなど…。　大人同士となると、友人でもない

限りなかなか「嬉しい！」と伝えることはなかなかないので、心掛けておりま

す。子どもにも、相手に素直に嬉しいと伝えられる人になってほしいと思いま

す。

いつも大変お世話になっております。

まだ自分で話すこともできない一歳になったばかりの子どもを保育園に預けることに

対し、はじめは不安がありました。

ですが子どもは先生方にとても懐いていて、日々の様子も伝えてくださり　ひかりを

選んで良かったなと思い通わせております。

今後とも宜しくお願い致します。



大変良い 大変良い 良い

実際に言葉で伝えることと文章にして伝えることでは、伝わり方や捉え方に相違

が出るので、実際に目を見て話ができることが嬉しく思います。

先生方と子どもの今の姿を共有できることで、日々の悩みも1人で考え込まなく

てもいい・・と思えることが多くあります。今後とも、どんどん相談させてくだ

さい！！

いつも子どもの姿に寄り添っていただきありがとうございます。

クラスに入ってくださる先生方がみなさん、我が子の特徴を理解してくださり、様子

や言動などを教えてくださることが1番嬉しく思います。よく見てくださってるな、

と日々感謝の思いでいっぱいです。我が子たちが楽しみでいっぱいな空間を作ってく

ださり本当にありがとうございます。

子どもだけでなく、連絡帳等で母の日々の子育ての葛藤や悩みを汲み取ってくださ

り、温かく声をかけてくださることで本当に救われます。子どもの成長を先生方と笑

い合って話せることが幸せです。今後ともよろしくお願いします。

大変良い 大変良い 良い

良い 大変良い 普通

大変良い 大変良い 良い

想いを伝え合う上で大事なことは、相手への信頼と些細なことでも話そうと思え

る空気感だと思っていて、ひかりこどもえんの保育者様方にはそれがとても備

わっていると思います。子供がまだ上手く思っていることを伝えられない年齢な

ので、保育者様を通して様々な情報を共有できることで子供への理解も深まり大

変助かっています。

担任の先生はもちろん他の先生方も皆さんが子供の名前をきちんと把握していていつ

も笑顔で声がけしてくれ、子供と接した時のエピソードなど色々話をして頂けること

がとても嬉しく、本当に凄いなと感じています。園全体で本当に子供1人1人をよく

みてくれているのが分かり安心して預けられます。

いつもありがとうございます。今後ともよろしくお願いします。

大変良い 大変良い 普通

大変良い 大変良い 大変良い

良い 良い 良い

良い 良い 良い

良い 普通 普通

いつも出来たことや良いことは伝えて頂けるが、ありのままの子供の姿も知りた

いため、イヤイヤしたこと、何か悪いことをしてしまったこともありのまま伝え

て頂けると嬉しい。きっと出来ることばかりではないと思うので。

いつもありがとうございます。保育園に通い、友達が大好きになりおやすみの日でも

保育園に行きたいと言っています。先生たちのおかげです。

良い 良い

大変良い 大変良い 大変良い

子供が朝グズってなかなか親から離れてくれないときにも根気よく声をかけてくれて

「少しお散歩する？先生と一緒に職員室に行ってくれる？」等いろいろ提案して気分

を変えようとしてくださって、とても感謝しています。

良い 良い 大変良い
子どもに対して、こうなってほしい！という思いが強くなりすぎた時に、先生方

の子どもに寄り添う姿勢で冷静になれます。ありがたいです。

運動会、大変お世話になりました。

良い 良い 良い

良い 良い 良い

大変良い 大変良い

物価高騰で厳しい中ですが、給食の品数を増やす、冷凍食品や缶詰は使わないなども

う少し勘考していただければと思います。食育など取り入れていただければ普段好ま

ないものも積極的に食べようとする、食への関心へ繋がると考えます。(実際我が家

でも本人がお手伝いをしたがるときは取り入れており、普段食べないものも食べてく

れます。)給食以外はなんの不満もなく安心して子どもを預けさせていただいてま

す。いつもありがとうございます。



大変良い 良い やや悪い

個人懇談会を小学校のように年度始めだけではなく年度の中間～終わり頃にも設

けていただけると、より想いを伝え合えるのではと思います。

一年で子どもの姿って大きく変わりますよね。と同時に悩みの種も様々に変わっ

てくることと思います。発達面や友達関係等、担任の先生方から降園時やコドモ

ンで日頃の様子は聞かせていただけるのですが、懇談会という時間を設けていた

だけるとより園での困りごとや家での困りごと等を伝え合いやすく、また園での

やり方や家でのやり方等をより具体的に共有し合えるのではと思います。先生方

もお忙しいことと存じますので要望というわけではありませんし、今の体制でも

大変満足しております。あくまでもご参考までに…。

にいや祭り、地域としてとても盛り上がり来年もぜひ開催していただけたらと思いま

す。

休憩スペースとして保育室が解放されていたことを後に知りました。猛暑の中ですの

で、事前にポスター等でアナウンスしていただけたら安心です。

またこども園主催のゲームも涼しくなってから…と18時頃に着いた時には既に終

わっておりました。こちらも事前にアナウンスしていただけたらと思います。

大変良い 大変良い 大変良い

長男がこどもえんを卒園して、小学校に入学して、こどもえんがどれだけこども

のために尽くしていただいていたのか実感しています。下の子はまだ小さいの

で、なかなか言葉で伝えるのが難しいですが、多くの面で気づいてくださり感謝

しています。お祭りも卒園生のメンバーと久々に会うことができ、お互い励まし

合えたり、下の子がお友達をみつけて教えてくれたりよい機会でした。ありがと

うございました。

良い 大変良い 大変良い

降園時、こどもがその日園であったこと、先生とお話したこと、とても楽しそう

に話してくれるので、毎日充実した日々を送らせて頂いているのだと、大変感謝

しております。担任の先生だけでなく、担任以外の先生方もこどもの様子を教え

て下さるので、園生活をイメージ出来て安心しています。

園でも色々検討して頂いていると思うのですが、給食のメニューの内容の再検討をお

願いしたいです。他園と比べて、量や品数、使用する食材の数が少ないのが気になり

ます。他の点については、大変満足しています。いつもマイペースな息子をみて頂

き、楽しく日々を過ごさせて下さり、ありがとうございます。これからも宜しくお願

いいたします。

大変良い 大変良い 良い

職員目標や参観時の掲示物などから日頃の保育の方針や子どもへの想いを知るこ

とができ、お迎えの際も様々な先生が子の様子をお話ししてくださるので嬉しく

思っています。

この半年でまた大きく逞しく成長しました、いつも子どもに寄り添った保育やご指導

をありがとうございます。夏の暑さが心配です。子どもたちもですが、先生方も…

今年園庭に設置できる大型の遮光ネットのニュースが話題になりましたが、ひかりこ

どもえんでも導入を検討していただけたらと思いました。

大変良い 大変良い 普通 お迎えの時などに、よく様子を伝えて下さりありがたいです

大変良い 良い 普通

子どもはまだ正確に園での出来事を伝えることが難しいので、コドモンの連絡帳

で細かく園での様子を伝えてもらえるのはありがたいです。またお迎えに行った

際にその日にあったことを教えてもらえるのも嬉しいです。家での出来事やでき

るようになったことなど保育者に伝えて情報共有しておくことも大切だと思うの

で、できる限り連絡帳に書いていこうと思っています。

朝ICリーダーが使えないことがあるので、2台にするとか改善してもらえると助かり

ます。

やや悪い やや悪い 大変良い

お昼の食事タンパク質を改善朝送る時にある先生が迎えてくれない時が多いです。見

えないみたいです。挨拶もないあります。こどもが先生に大きな声で先生って言う時

にも聴こえないみたいです。私の前もう3回でした。何回するとこどもがここが折れ

たみたい見える。こちらを改善お願いいたします。

良い 良い 良い
運動会、バトンも素敵ですが年長さんでマーチングバンドや鼓笛隊をやってほしい

なぁ、見たいなぁと思いました。



大変良い 大変良い 良い

お迎えに行くと日中の様子を先生から聞くことも多く嬉しく思っています。

また子どもが何かできた！ということがあると先生に『ままにもつたえて！』と

言うようで、それをちゃんと伝えてくださるのでたくさん褒めてあげることもで

きます。

いつも温かく見守りながら、色んなことをやらせてもらえて本当に感謝しています。

先生もお友達も大好きで、遠くからでも姿が見えると『◯◯せんせーい！』や『◯◯

くーん！』と大きな声で呼んでいます。そんな姿を見ていると、微笑ましいです！に

いや祭りは参加したかったですが、自宅からは歩きで行くにはちょっと遠いため参加

できず残念でした。

大変良い 大変良い 良い

大変良い 大変良い 良い

参観日などの機会に先生方の取り組みや方針を見聞きさせていただくのですが、

『そこまで考えてこどもと接してくださっていたんだ』と改めて感じることが多

いです。園や先生方の考えを知るいい機会だと思います。

運動会で泣いておられる先生方が何人もみえて、逆にもらい泣きしてしまいました。

それだけこどもの成長を保護者と一緒に喜んでいただけているんだと感じて嬉しかっ

たです。先生方も準備等お疲れ様でした。ありがとうございました。

良い 良い 大変良い 日々の小さなことでも共有しようとしてくださる姿勢にとても感謝しています。

お忙しい中たくさんのお便りや資料を毎月配信してくださっていると思うのですが、

クラスだよりの行事予定の欄のフォントをシンプルなものにしてくださるとさらに助

かります。

大変良い 大変良い 大変良い

良い 良い 良い 毎日の些細な出来事など、会話が大事だなと思います

良い 良い 良い

こちらがお尋ねしなくても気づいたことをお話しくださりいつもありがとうござ

います。無理されていないか、逆に先生方のことが心配になってしまいます。詳

しくお話いただけるとその分嬉しいですが、そのことによって先生方の負担が増

えていてはもともこもありませんので。

いつもありがとうございます。体調不良になってすぐお迎えに行けない時も柔軟にご

対応いただきありがとうございます。また、子供が買って喧嘩や転んだりしてできる

怪我に対してもご対応いただきありがとうございます。先生方に落ち度があるとは

思っていませんので、そんなに謝らないでください。また、短い期間で様々なレクリ

エーションをご準備いただきありがとうございます。毎日楽しく園に行けているのは

先生方のおかげです。これからもよろしくお願いします。

良い 良い 良い

大変良い 大変良い 普通
幼児クラスになると、なかなか担任の先生にお会いできないことも多いため、お

話しできる機会があるといいと思います

大変良い 大変良い 大変良い

コドモンや保育参観での展示？でどの様な考えで子供達に向き合ってくれている

のかが分かりとてもいいなとおもっています。子供の事を考えて寄り添ってくれ

てるんだなと感謝ばかりです。

トイトレがなかなか進まず困っていた時に懇談会で相談させていただきました。これ

からどうやっていこうか一緒に考えて貰ったり、フォローを増やして貰ったりで無事

に日常生活では脱オムツする事ができました。とてもありがたかったです！

良い 良い 良い
とても良いと思うコミュニケーションがしっかり取れていると

安心するし、困ったことがあっても伝えやすい

大変良い 大変良い 大変良い

お給食の写真はいらないと思います。ただ、職員さんたちの負担でしかないと思いま

す。ですが、なかなかお家だと、バランス良く食事を取れないのでお野菜を取り入れ

て頂けると助かります。

大変良い 大変良い 大変良い



普通 普通 良い

まだまだ自分の意見をはっきりと言えない事もありますが以前より積極的になれ

たかな。と思ってます。自分から積極的に行ける子もいれば行けない子ももちろ

んいます。他の子は出来るから…ではなく出来ない子にもどうしたら出来るよう

になるのかな、と担任の先生は特に目をもう少し向けて頂けたらと思います。同

じ学年でも4月生まれと3月生まれでは約1年違いますのでやはり少なからず差は

出ると思いますのでそこをひとくくりに他の子は出来てるから！ではなく違う見

方も今後はしていただけたら嬉しいです。4.5月によく担任の方から出来てる子

もいるので！と

よく言われていたのがずっと引っかかっていました。家でもフォローしていきた

いのでこんな事が難しそう。。。や苦手そうなどももう少し共有して頂けると嬉

しいです。よろしくお願いします。

先日の運動会で○○先生の園児への接し方がとても見ていて微笑ましたかったです。

頑張って踊っている姿を我が子を見るような眼差しで見守って居て

数回しかあまり話した事がない先生ですが素敵な先生だなと思いました(^^)

良い 良い 良い

良い 良い 良い
働きながらの子育ては時間に追われて、なかなか話を聞いてあげられなかったり

する中で、先生方が優しく寄り添ってくださっていて、感謝しています。

大変良い 大変良い 大変良い

良い 大変良い 良い

いつもお世話になっております。年少にあがり、今までとは違うサイクルに親として

は心配と不安がおおきかったのですが先生方が子供をよく理解し、見てくださってる

のでとてもありがたいです。

今年になり給食費が値上がりは理解できますが給食費と内容が見合ってない気がしま

す。同じ給食費でも七宝幼稚園との内容の差が気になります。おかずの品数やボ

リュームが違うのは何故なのか毎日白米か食パン一枚が基本で主食費3000円もかか

る物なのか毎日写真をみて正直少ないなと感じます。

運動会やお遊戯会のお土産の中身の検討をお願いしたいです。毎回醤油が入っている

のは誰に向けてなのかな？と疑問です。特に今年は物価高騰の為園用の縄跳びしかな

いとのことでしたが、醤油ではなく、予算が足りなかったのであれば子供がもう少し

喜ぶ物が親としても嬉しいです。

大変良い 大変良い 大変良い

子供が園で、どのように過ごし、そして、どのように対応したら、行動が変わっ

た事などを詳しく教えてもらえて、家での子育て方法の参考にとてもなっており

ます。家での生活だけでは分からない姿を細かく先生から聞く事ができて感謝し

ています。

運動会やお遊戯会の写真席に入る際は、右腕に名札を付けるかと思いますが、洋服に

穴を開けたくないな…っと思ったりする為、他の方法があれば嬉しいな…と思ったり

しました。

良い 良い 普通
なんでも話ができるような、信頼関係を構築できるようになると良いと思いま

す。

つぼみ組になり、色々な事にとても成長を感じます。先生方のおかげだと感謝してま

す。これからも宜しくお願いします。



大変良い 大変良い 大変良い

いつも子どもたちだけでなく、保護者にも寄り添ってくださって、本当に感謝の

気持ちでいっぱいです。

運動会では、子どもたちから引き出した各学年の目標があって、それに向かって

がんばる姿がとても頼もしく、そして、普段の生活では方がない成長を感じるこ

とができました。

当日までに、暑い中たくさん練習していたのだろうな、と思います。そんな厳し

い環境での練習に前向きに取り組めたのは、先生方の温かい励ましや、お友達の

パワーがあってこそだと思います。

本当にありがとうございました。

きめ細かい配慮をいつもして頂いていることは重々感じておりますが、2点意見を伝

えさせてください。(大変な失礼をお許しください。)

①運動会の際、お昼をまたいでしまうので、もし可能なら昼食を挟んで頂きたいで

す。(もちろんお弁当で構いません。)子どもたちの中には、疲れてしまったり、空腹

だったりで、途中で気持ちが切れてしまっているのかな、という子が見受けられまし

た。毎回手の込んだ衣装を用意していただいて、たくさん練習しているからこそ、最

後までみんなが思う存分力を発揮できるようになるといいな、と思いました。

②可能なら遠足の際のリュックを自由にしていただけたら嬉しいです。毎回、園指定

のリュックにパンパンに荷物を詰めて行くのですが、帰りのことが少し心配です。

先生のお力を借りないと、荷物が入れれないかな、と思いながら、遠足に送り出して

います。(なるべくコンパクトになるように、最善は尽くしているのですが、お弁

当、おやつ、フルーツのタッパー、、、となかなか荷物を減らす工夫は限られていま

す。)

大変失礼を承知でご意見させて頂きましたが、日々安心して子どもを預けさせていた

だいており、感謝しかないです。本当にありがとうございます。

これからも、温かく厳しいご指導、どうぞよろしくお願い致します。

大変良い 大変良い 大変良い

お迎えの時に子どもの様子を聞かせて下さるので、第三者の目を通しても成長を

感じることができています。年中から始まったバトンですが、最初の方は不安で

泣いてしまったけど最近では自信がついた様子で取り組めています、など段階を

踏んで教えていただきました。保護者に対してスラスラとそのようなお話が出て

くるので子ども達に対しても都度、成長を褒めるようなお声がけをして下さって

いるんだろうなと思っています。

メダカやカブトムシを園で飼っていたので

毎日見るのを楽しみにしていました。

家で生き物を飼うとなかなか大変なので有難いです！

砂場での宝探しが大好きです。

お迎えに行くと「ダイヤ見つけたよ」と嬉しそうに報告してくれます。

子ども達が喜ぶような遊びを取り入れてくださりありがとうございます。

良い 良い 良い

言葉にしないと伝わらないこともあるため、お互いに伝え合うことは大切なこと

だと思います。伝える際も思いやりを持って伝えられるよう、少しずつ子どもと

話し合っていきたいなと思います。

いつも暑いなか、お忙しいなか色々な行事やカリキュラムなど子どもたちのためにあ

りがとうございます。保育園に通いながら日々成長しているなと実感しています。こ

れからもよろしくお願いいたします。お迎えの際に、知らない子が急に無言で赤ちゃ

んの顔を鷲掴みにしてくることがあります。可愛いと思ってくれているのかなとも思

いますが、突然だと驚きますし、顔に手を持ってくると食べようとするため噛んで怪

我をさせてしまうといけないので、顔はやめてねと伝えていますが、先生方からもご

指導いただけると幸いです。他の保護者の方も何名か同じような状況があったとのこ

とでしたのでこちらでご報告させていただきました。

大変良い 大変良い 普通
幼児クラスになると、なかなか担任の先生にお会いできないことも多いため、お

話しできる機会があるといいと思います

良い 良い 良い

普通 良い 良い 自分の意見・考えを素直に話し合える関係になれると良いと思います。

大変良い 大変良い 良い

良い 良い 良い



良い 良い 大変良い

運動会を見てこどもたちと保育者の信頼関係の高さを強く感じました。目標に向

かってこどもたちと向き合う保育者の心の強さが伝わってきました。一方で保育

者と保護者の想いが一致しないこともあると思います。

特に保護者のマナーが年々悪化しています。大きな問題は保護者同士の立ち話に

よるこども放置子どもたちを守る重要性を根気よく伝えて欲しいと思います。

園での教育の質がより良くなっていると感じる一方で保護者の質が悪化しているよう

に思えます。主に保護者同士の立ち話が多いですが、特に外での立ち話に夢中になっ

てこどもたちは野放し状態。道路が近いこともあり危険にもかかわらず一部の保護者

の監督能力が著しく低く、交通事故がいつ起きてもおかしくない状態になりつつあり

ます。何度か注意喚起等、園でご対応頂いていますがこどもたちを守るためにも毅然

とした対応も必要かと思います。その一方で大人の会話に夢中で自分たちのこどもた

ちの面倒すら観れないのかと同じ保護者として情けなく思います。改めて注意喚起の

検討をお願いしたいです。

良い 良い 普通
延長保育の時間にお迎えだと、先生とお話できるタイミングがなくなってしま

い、コミュニケーションが取れてないと感じます。

運動会や参観日、敬老の日の集いなど、それぞれいつも成長を感じられる嬉しい機会

となっています。いつもありがとうございます。

良い 良い 大変良い

保護者が保育者に伝える機会はそんなになく、伝えたくても難しいのが現状かと

思います。また、保育者の個々ポテンシャルやこどもによっての差があるように

感じます

いつも、こちらの環境などに寄り添って頂き、本当にありがとうございます。先生が

たのお陰で日々の生活ができています。特に、遅番の先生方には、息子も私も助けて

頂くことが多く、感謝しかありません。いつもありがとうございます。

良い 良い 大変良い

日々の園生活の様子を、担任の先生だけでなくいろんな先生方がお迎えの時間の

際に教えてくれるので、先生から聞いた話をもとに、こどもと話すことができる

ので嬉しいです。逆にこちらから質問したことにも真摯にこたえてくれていつも

ありがとうございます。

先日あった遠足のときに思ったのですが、遠足のときは通園リュックではなく家にあ

るリュックを許可してほしいです。通園リュックが小さすぎて、お弁当とレジャー

シートを入れるだけなのになかなか入れられず、ぎゅうぎゅうに詰めてなんとか

チャックをしめたので、こどもがひとりで開け閉めするのは無理があるのでは。と思

いました。（閉めることができないと、先生を頼ることになると思うので、先生の手

も借りることになり申し訳ないです）

家にリュックがない家庭もあると思うので、通園リュックまたは家にあるリュックで

も良い。と、どちらでもいいですよ。だと、家にない人も助かるのではないかなーと

思います。

先日同じクラスのお母さん何名かと話す機会があり、その中で、「こども同士が呼び

捨てで呼び合っているのが嫌」という話が上がりました。現にうちのこどもは、仲が

いいおともだちのことを呼び捨てで呼んでいるので、わたし自身「仲が良くて嬉し

い」という気持ちでいつも話を聞いていましたが、全く逆の感情のお母さんがいるこ

とに気付きました。

良い 良い 良い
子どもの間に親と保育者が入ることで親に言えないこと、保育者に言えないこと

をどちらかには、子供が想いを伝えることができたらいいなっと思います。

大変良い 大変良い 大変良い
担任の先生にお会いするといつも何気ないことまで子供の様子を報告してくださっ

て、よく見ていただいてるんだなと感謝しています！

良い 良い 良い

こちらがお尋ねしなくても気づいたことをお話しくださりいつもありがとうござ

います。無理されていないか、逆に先生方のことが心配になってしまいます。詳

しくお話いただけるとその分嬉しいですが、そのことによって先生方の負担が増

えていてはもともこもありませんので。

いつもありがとうございます。体調不良になってすぐお迎えに行けない時も柔軟にご

対応いただきありがとうございます。また、子供が買って喧嘩や転んだりしてできる

怪我に対してもご対応いただきありがとうございます。先生方に落ち度があるとは

思っていませんので、そんなに謝らないでください。また、短い期間で様々なレクリ

エーションをご準備いただきありがとうございます。毎日楽しく園に行けているのは

先生方のおかげです。これからもよろしくお願いします。

大変良い 大変良い 良い



大変良い 大変良い 大変良い

いつも、お迎えの際に声掛け頂き、ありがとうございます。乳児の間は、連絡帳

で細かく知ることができるのですが、幼児になると保育者の思いや考え方を知る

機会が減ってしまい、保育者と保護者が直接伝え合えているかと言われる

と・・・。ただ、子どもを通して保育者の思いや方針は感じます。

大変良い 大変良い 大変良い

想いというのは、なかなか口にしないと相手には伝わらない事だと思っていま

す。自分がこう思っているから相手もこう思っているはず！と考えがちで、知ら

ぬ間に誤解を生んでしまったり、一方的に良くない感情が生まれてしまうもので

す。想っている事を相手に伝えるという事は、園生活に限らず、小学校に上がっ

ても、自分の家族が出来ても、社会に出ても必ず大切な事なので、それを意識し

てやって下さっているのはありがたいと思います。

いつもお世話になります。どの先生も親切で、園で起こった事をその日お迎えの時に

お話しして下さったり、コドモンで写真の報告があったり、安心して預ける事が出来

ています。子供も園で楽しかった事を家でお話ししてくれるので、子供達の世界って

楽しいなぁとお話を聞いております。日々のカリキュラムもしっかりしていて、日々

出来ることが増えていき、丁寧に指導して下さる先生方には感謝しています。運動会

では、毎年成長していく我が子の姿が見れるのでとても感動です。これからもよろし

くお願いします。

大変良い 大変良い 大変良い

こういった場で親の意見も聞いていただいたり、それを先生方で話し合って取り

組まれたりなど、いい関係だと思います^_^

これからも宜しくお願いします。


